

## FOX MORCILLO, COMENTARISTA DE PLATÓN Y ANTICUARIO

En la colección epistolográfica del cardenal Granvela se halla una sola carta de Sebastián Fox Morcillo al borgoñón. Se fecha, desde la Sevilla natal del filósofo, el 26 de noviembre de 1556, y en ella le remite un ejemplar de su comentario impreso hacía poco sobre la República de Platón y le comunica que le busca antigüedades por tierras andaluzas. Firma como «maestro» pues desde mayo de ese 1556 lo era de los pajes del príncipe Don Felipe, sustituyendo a Calvete de Estrella. La plaza de cronista regio que menciona debía de ser la misma a la que aspiraban el propio Calvete y López de Gómara, y que tuvo Bernabé Busto [véase Avisos, núm. 33].

El año de 1556 había sido importante para Fox, que contaba al firmar la carta veintiocho de edad, pues se habían estampado diversos textos suyos de alta significación para el neoplatonismo renacentista. Oporino había publicado en Basilea sus comentarios al *De Republica*, en septiembre, dedicados al prelado; en marzo, el mismo impresor dio a la luz los comentarios al diálogo *Phaedo seu de animorum immortalitate*, y también ese mes entintó otros cuatro tratados: *De demonstrationis, necessitate ac vi*, *De usu et exercitatione dialecticae*, *De juventute* y *De honore*. Además, en enero se había aprobado la licencia para publicar el *De historiae institutione dialogus*, que aparecería ya en 1557, en París, y se había reimpresso, también a cargo de Oporino, el comentario al *Timeo*, que había salido por primera vez de sus prensas en agosto de 1554. El año de 1556 corresponde, por último, a los tres libros *De regni regisque institutione*, impreso por Withagio en Amberes.

Los estudiosos confirman que buena parte de estos textos fueron escritos el mismo año fecundo en que se envió la carta que publicamos a continuación. Su contenido nos permite saber que Fox Morcillo alternaba su labor filosófica con búsquedas arqueológicas, menester propio de muchos eruditos de entonces. En la Real Biblioteca se conservan varios ejemplares de sus obras, incluyendo algunas de las ediciones mencionadas y los comentarios dedicados a Granvela [IX/6175 (3)].

[Carta del maestro Sebastián Fox Morcillo al cardenal Granvela]. (De Seuilla, a 21 de nouiembre de 1556). RB: II/2272, fol. 175r

Muy Ilustre y Reverendísimo Señor,

yo llegué a Seuilla bueno en muy breue, donde agora estoy concertando la hazienda de mis hermanos, que tenía necesidad harta dello. Allá encomendé a cierto amigo diese a vuestra señoría el comentario sobre la República de Platón. Vuestra señoría rreciba el seruicio, o por mejor decir, la uoluntad de quien desea seruir en más que esto. Yo ando acá buscando antiguallas para vuestra señoría. En Cáliz hallé rrastrros de un templo de figura oual de 80 pies en ancho y 200 en largo. Algunas piedras se hallan, y monedas, que aunque sean para vuestra señoría muy viexas no dexaré de coger, y ni más ni menos haré en todas las partes do estuuire. De allá me han avisado que Su Magestad quiere proueer la coronica: suplico a vuestra señoría, si ay en mí méritos para ello, no dexede

Avisos. Noticias de la Real Biblioteca, XI, 41 (abril-junio, 2005)

fauorecerme en este negocio. Yo daré la buelta allá muy presto si la uenida de Su Magestad no es tan presto. La tierra está carísima y muy pobre. Yo quedo bueno rrogando a Dios por la muy ilustre y reverendísima persona de vuestra señoría. De Seuilla, a 21 de nouiembre de 1556.

Vesa las manos de vuestra señoría, el maestro Sebastián Fox de Morzillo

Avisos. Noticias de la Real Biblioteca, XI, 41 (abril-junio, 2005)

Copyright ©



PATRIMONIO  
NACIONAL

*Avisos. Noticias de la Real Biblioteca.* Depósito legal: M-1496-1996.